

Turquie : le port du voile bientôt autorisé pour les femmes fonctionnaires

Le Premier ministre turc Recep Tayyip Erdogan veut autoriser le voile dans les institutions publiques

Par Emeline Le Naour

Le Premier ministre turc, Recep Tayyip Erdogan, a annoncé une réforme autorisant le port du voile pour les femmes fonctionnaires et les députées.

Relégué à la sphère privée par Atatürk, fondateur de la Turquie moderne, il y a plus de quatre-vingts ans, le voile islamique est en passe de faire son retour dans l'espace public. Le Premier ministre, Recep Tayyip Erdogan, a présenté aujourd'hui une réforme levant l'interdiction du port des symboles religieux dans les institutions publiques.

Les femmes fonctionnaires pourront, si le texte est adopté par le Parlement, porter le voile islamique et les hommes, la barbe traditionnelle. Toutefois, les policières, militaires, procureures et magistrates devront garder la tête nue dans le cadre professionnel. La refonte de la loi prévoit cependant d'autoriser le foulard pour les députées siégeant au Parlement.

Fondateur du parti conservateur AKP (parti de la justice et du développement), le chef du gouvernement a expliqué vouloir mettre fin à « ces violations qui se dressaient devant la liberté de croyance. » Recep Tayyip Erdogan, fervent défenseur du retour du voile dans la sphère publique, avait autorisé dès 2010 les étudiantes turques à le porter dans les universités.

Cette réforme intervient à six mois des élections municipales et quatre mois après un mouvement de contestation populaire qui accusait le Premier ministre de prendre un virage trop traditionaliste. Les défenseurs d'une Turquie laïque remettaient alors en cause une loi restreignant la vente d'alcool.